



MUBIKIN

7. Juli 2017

## **Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule und Kitas des Sprengels vollenden sechs Jahre MUBIKIN – Dokumentation der langfristigen Anlage des Programms mit Übergabe von offiziellen Schildern**

**Aus bescheidenen Anfängen als Projekt mit zwei Schulsprengeln mit rund 480 Kindern ist MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) im erst sechsten Jahr seines Bestehens zu einem stattlichen Programm mit acht beteiligten Grundschulen, einem Förderzentrum und 40 Kitas mit rund 3.500 Kindern geworden. Die Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule und sechs Kitas des Sprengels waren MUBIKIN-Einrichtungen der ersten Stunde. Diese fast sechs Jahre Beteiligung an MUBIKIN wurden gewürdigt mit der erstmaligen Übergabe des offiziellen MUBIKIN-Schildes an Schule und Kitas.**

Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung MUBIKIN und Vorstand der Stiftung Persönlichkeit, überreichte jeweils ein Schild an Brigitte Dreykorn, die Rektorin der Schule, und an die anwesenden Vertreterinnen der Kitas im Sprengel: Claudia Riedel für den Kindergarten Frankenstraße, Helene Sterzel für Herschelplatz 1a, Martina Kriegel für Martin-Bäcker-Haus, Britta Klein für St. Ludwig und Ute Greim-Rosenthal für St. Markus. Der Kindergarten Sandreuth fehlte entschuldigt. „Mit diesem Schild wollen wir nicht nur dem Wunsch vieler Einrichtungen nachkommen, ihre Beteiligung am Programm sichtbar zu machen. Sondern wir wollen damit auch die langfristige Anlage von MUBIKIN dokumentieren“, sagte er anlässlich der Feierstunde in der Herschelschule.

Brigitte Dreykorn, Rektorin der Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule, sagte: „Wir spüren jeden Tag, was MUBIKIN bei den Kindern erreicht, vom Sozialverhalten über Sprachbildung und Konzentration bis zur Integration und Entwicklung einer starken Persönlichkeit. Das Kollegium genießt den sozial kompetenten Umgang der Kinder untereinander, der zu einem gedeihlichen Schulklima beiträgt. Deshalb sind wir nicht nur dankbar, sondern werden uns mit Stolz als MUBIKIN-Schule noch sichtbar machen.“

MUBIKIN hat nachgewiesenermaßen nicht nur positive Auswirkungen auf die Kinder und das Klima der jeweiligen Einrichtungen. Sondern es stimuliert auch die Kommunikation der Einrichtungen untereinander. Das zeigte sich an der musikalischen Begleitung: Kinder der Klasse 2c und aus den drei Kitas



Frankenstraße, Herschelplatz 1a und Herschelplatz 3 trugen gemeinsam das Lied „Einzigartig“ vor, das MUBIKIN-Musikpädagogin Miriam Wackershauser für den Anlass komponiert hatte.

#### Bildtexte:

Helmut Gierse und die Vertreterinnen der Einrichtungen nach der Übergabe der Schilder (hinten v.l.n.r.: Ute Greim-Rosenthal, Kindergarten St. Markus, Britta Klein, St. Ludwig, Helene Sterzel, Herschelplatz 1a, Claudia Riedel, Frankenstraße, Martina Kriegel, Martin-Bächer-Haus, Brigitte Dreykorn, Friedrich-Wilhelm-Herschel-Schule).

Kinder der Klasse 2c und aus den Kindergärten Frankenstraße, Herschelplatz 1a und Herschelplatz 3 singen „Einzigartig“ unter Leitung der Komponistin und MUBIKIN-Musikpädagogin Miriam Wackershauser.

MUBIKIN macht sich seit 2011 eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Grundschulzeit. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagoginnen und -pädagogen von der Musikschule Nürnberg im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften. Im Schuljahr 2016/17 nehmen bereits knapp 3.500 Kinder in acht Schulsprengeln teil. Alle teilnehmenden Schulen bieten Anschlussprogramme an. Im Programm MUBIKIN arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

#### Kontakt:

Regiestelle MUBIKIN  
Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit  
Theresia Heinz  
0911 231-7598  
theresia.heinz@stadt.nuernberg.de  
[www.mubikin.de](http://www.mubikin.de)

Medienkontakt  
Stiftung Persönlichkeit  
Dr. Mark Derbacher  
0174 160 2859  
mark@derbacher-communications.de